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.................. BilMlili nlfeiiirs заслуженным авто- У Р О Ж А Ю  —  82ритетом пользуетсяу коллектива Ошмин- ской мастерской Тон- шаевской райсельхоз- техники слесарь -моторист Анатолий Иванович Перевалов. За годы работы в мастерской к Анатолию Ивановичу не было претензий .от механизаторов, чьи тракторы проходили ремонт через его руки. Отремонтированные им узлы и механизмы всегда отличаются высоким качеством и надежностью.Своим плодотворным трудом А. И. Перевалов вносит весомый вклад в выполнение производственных планов мастерской.На снимке: А . Н. Перевалов.Фото И. Ляшенко.

П е р е в ы п о л н я я
норм ы8 тысяч тонн органических удобрений решено доставить нынче на поля колхоза «Коммунар».Каждый механизатор стремится не только выполнить, но и перевыполнить планы. А поэтому и высокие результаты: 1700 тонн за февраль доставлено торфа транспортом хозяйства.По-ударному трудятся шоферы Н. В. Евстропов, В. В. Мы- еин, которые за день успевают сделать по 6—7 рейсов, трактористы' А. С. Долгих, А. Ф Соколов, А Г. Соколов, А. С. Чернигин. Все они не первый год являются членами отряда плодородия.

Р. ЕВСТРОПОВА.

К О Р М А - З А Б О Т А  ОБЩАЯ

ВОПРЕКИ ВОЗМОЖНОСТЯМВсякий раз, когда попадается на глаза трактор, высоко нагруженный тюками прессованной соломы-возникает один и тот же вопрос: дО каких же пор хозяйства района будут возить грубый корм из отдаленных областей страны? На самом деле—до каких. Этот вопрос наводит на грустные размышления. Ведь мы едем за «тридевять земель» не потому, что наша земля совершенно бесплодна, и на ней невозможно вырастить буквально ничего. Это далеко не так. Спросите любого старожила, и он вам скажет, что в свое время район понятия не имел о завозе соломы издалека.Возьмем, к примеру, колхоз имени Ленина. Это хозяйство никогда в передовых не числилось. Однако и оно обходилось своими грубыми кормами и даже концентратами. Но вот случилось трудно поправимое. Н а поля почхи совсем перестали вносить навоз, резко сократились площади под чистые пары, изрядно перепутались севообороты. Вот с этого, в основном, и началось. Плодородие почвы катастрофически падало. Земля не стала- давать ни зерна, ни соломы. А  когда удавалось вырастить урожай, не могли полностью его убрать. Значительная часть хлебов и трав погибала из-за погодных условий.Вот тогда-то и встали те вопросы, которые неминуемо должны были встать. Чем кормить скот зимой, где взять корма— таковы эти вопросы, потребовавшие немедленного ответа. . А ответ был один: ехать, искать на Украине, в Ставропольском крае или в Поволжье.Но вернемся к колхозу имени Ленина. Много лет подряд он держит молочное стадо по зимам на привозной, или как ее иронически называют «золотой» соломе. С  этим здесь уже примирились, считают неизбежным делом. Т акое примирение явилось результатом того, что хозяйство уже пять лет подряд ничтожно мало получает зерна. А  поскольку нет 'зерна, значит нет и соломы. Тут поневоле поедешь. 7Теперь рассмотрим вопрос' с другой стороны.

В минувшем году хозяйство убирало многолетние травы с 497 гектаров. Получило валовой сбор сена около 11 тысяч центнеров и л и 21,4. центнера с гектара. Уборочная площадь однолетних трав составила всего лишь 11 га, с которых получено 168 центнеров корма. А если предположим, что колхоз собрал бы сена многолетних трав не по 21 центнеру с гектара, а по 30, то получил бы на три тысячи центнеров больше. Такой урожай хозяйству по плечу, надо было только своевременно подкормить травы, внеся под них полную дозу минеральных удобрений.Теперь взглянем, как распорядился колхоз однолетними травами. Выше сказано, что они убраны только с 11 гектаров, тогда как надо было убрать с 251 га. Следовательно, на 240 гектарах трава погибла. Потери сена естественных трав составили 3600 центнеров. Как видим, у хозяйства была реальная _ возможность обеспечить скот своими грубыми кормами. К сож алению, эта возможность упущена. Отсюда и бедность зимних рационов и низкая продуктивность дойного стада. Сейчас удои на большинстве ферм хозяйства не превышают двух килограммов в день от коровы. Молочный скот имеет низкую упитаРйюсть, а телочки выглядят истощенными. Д а лучшего и ожидать не приходится, поскольку нет возможности сбалансировать рацион по необходимым элементам.Из всего сказанного напрашивается такой вывод: необходимо принять все меры повышения урожайности зерновых культур, многолетних трав и естественных сенокосов. Практическое решение этой задачи требут полного и эффективного использования . органических и минеральных удобрений, других агротехнических мер. Наконец, надо поставить надежный заслон всяким потерям урожая, зерновых и трав, убирать все, что вырастет на полях и лугах.Только тогда хозяйство освободится от завоза «золотой» соломы.
И. СМИРНОВ.

Хвойная лапка в колхозе имени Ленина заготовляется с начала зимовки, но ’ особенно быстрый размах эта работа приобрела после создания в хозяйстве специальной бригады по ее заготовке в лесу и приготовлению к скармливанию. Начиная с конца января из-

В  рационе—х в о ямельченной на Д К У  хвойной лапки производится по 1— 1,5 тонны в день, что позволяет скармливать всем видам скота.Членами бригады по производству ценного витаминного

корма являются колхозный тракторист Федор Иванович Рябков, Вячеслав Изосипович Токтаров, Александр Васильевич Чикишев, Анатолий Филиппович Маяков. На их счету— 100 тонн готовой хвойной муки.
С, ГЕРЕНКОВ.

XXVI ОБЛАСТНАЯ 
ОТЧЕТНО-ВЫБОРНАЯ 

КОМСОМОЛЬСКАЯ 
КОНФЕРЕНЦИЯ26 февраля состоялась X X V H  Горьковская областная отчетно-, выборная комсомольская конференция. В Большом зале Дома политического просвещения обкома К П С С  собрались .лучшие представители полумиллионного отряда горьковской комсомолии.Конференцию открыл первый секретарь Горьковского обкома В Л К С М  С. Марков. Избирается почетный президиум конференции в составе Политбюро Ц К  К П С С  во главе с Генеральным секретарем Ц К  К П С С , Председателем Президиума Верховного Совета С С С Р  товарищем Л . И. Брежневым.Перед делегамии конференции выступил член Ц К  К П С С , депутат Верховного Совета С С С Р , первый секретарь Горьковского обкома К П С С  Ю . Н. Христораднов. Он отметил, что важной особенностью конференции является то, что она проходит в те дни, когда наша ленинская партия отмечает годовщину со дня проведения X X V I съезда К П С С , когда в стране развертывается подготовка к 60-летию образования С С С Р .Среди молодых горьковчан растут активность и мастерство в труде и учебе. Больше становится молодых рабочих, добившихся высокой производительности труда, работающих на сэкономленных сырье и материалах, осваивающих передовые технологические операции, процессы, сложные технические комплексы, участвующих в рационализации н изобретательстве.В области растет достойная смена, способная продолжить дела сегодняшних коммунистов, подготовить себя для управления производством, для дальнейшего, развития экономики, науки и культуры. И как актуально звучит сегодня ленинский наказ молодежи: учиться коммунизму, учиться работать, учиться управлять, учиться воспитывать себя на трудностях в борьбе за их преодоление.Ю . Н. Христораднов подчеркнул, что в одиннадцатой пятилетке и в текущем году предстоит решить сложные задачи в промышленности, строительстве, на транспорте, в науке, культуре, сфере обслуживания. Об этом состоялся обстоятельный разговор на недавнем пленуме обкома партии. В поле зрения районных и городских комитетов комсомола, всей областной комсомольской организации должны быть заботы о развитии продовольственного комплекса области. ^Дальнейшего совершенствования требует работа по идейно- политическому и нравственному воспитанию молодежи.

В заключение Ю . Н. Христораднов от имени обкома партии и облисполкома пожелал делегатам конференции, всей молодежи области успехов в поиске новых эффективных форм работы по коммунистическому воспитанию молодежи, умножения вклада в решение задач экономического и социального развития нашей области, активной работы по подго- . товке и добтойной встрече X IX  съезда В Л К С М , 60-летия образования С С С Р .С докладом «Отчет о работе областного комитета В Л К С Мпо выполнению решений X X V I съезда К П С С  и X V III  съезда В Л К С М  и задачи комсомольских организаций по : дальнейшему совершенствованию коммунистического воспитаниямолодежи» выступил первыйсекретарь обкома В Л К С МС. Марков.С докладом ревизионной комиссии областной комсомольской организации выступил председатель ревизионной комиссии В. Оброткин,-X X V I областная отчетно-выборная комсомольская конференция утвердила резолюцию, комплексный план работы обкома В Л К С М  по коммунистическому воспитанию молодежи, избрала руководящие органы областной комсомольской организации, делегатов на X IX  съезд В Л К С М .Делегаты и участники конференции единодушно подписали Письмо протеста в адрес штаб- квартиры Н АТО , выразив тем самым стремление советской молодежи к миру, счастью всех людей на земле.В работе конференции' приняли участие и выступили секретарь Ц К  В Л К С М  А. В. Жуга- нов, летчик-космонавт С С С Р . Герой Советского Союза В. Д . Зудов.В работе ' конференции участвовали председатель облисполкома В. И . Семенов, второй секретарь обкома КПСС. Б. В. Захаров , секретарь обкомаК П С С  И. 3. Борисова, Г. И. Хоменко, члены и кандидаты в члены бюро обкома К П С С , ответственные работники Ц К  В Л К С М , специалисты народного хозяйства, ученые, руководители производства, Герои Советского Союза, Герои Социалистического Труда, наставники молодежи, ветераны партии и комсомола.В работе конференции принял участие инструктор Ц К  К П С С  В. Г. Агапов.Состоялся организационный пленум областного комитета В Л К С М . Первым секретарем Горьковского обкома В Л К С М  избран С. Марков.
ИЗВЕЩЕНИЕИсполнительный комитет Тоншаевского районного Совета народных депутатов доводит до сведения депутатов о том, что 23 марта 1982 года в 11 часов дня в зале заседаний райисполкома открывается 10-я сессия райсовета народных депутатов семнадцатого созыва с повесткой дня:Отчет о работе исполкома райсовета народных депутатов за 1981 год.

Исполком райсовета.
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Н А У К А  -  С Е Л Ь СК О М У  ХОЗЯ Й СТВУ

ДВА ЗВЕНА, А ЗАДАЧА ОДНА
В РАЙОННОМ КОМ ИТЕТЕ НАРОДНОГО КОНТРОЛЯМ Е Д Л Е Н Н Ы М И  Т Е М П А М ИПодготовка к весеннему севу в колхозе имени Ленина ве-' детей медленными темпами.По состоянию на 23 февраля 1982 года в колхозе из 41. име- ющёгося трактора, исправных— 29; из 8 сеялок исправных —6, на 38 процентов готовы культиваторы, на , 45 — комбайны. Ремонт тракторов и сельскохозяйственной техники почти не ведется.Из плана засыпки семян яровых зерновых 184 тонны -кондиционных 123 тонны, или 66,8 процента, все они третьего класса. Первого и второго класса в колхозе семян не имеется, 610 центнеров семян некондиционны по всхожести. Семян бобовых культур и льна в колхозе также нет.

Латвийская С С Р . В республике ведется большая научно- исследовательская работа по совершенствованию технологии промышленного производства животноводческой продук-

Земли колхоза нуждаются в коренном улучшении. Однако агротехническими мероприятиями в зимний период в хозяйстве занимаются неудовлетворительно. Общий объем вывозки органики на семь месяцев определен колхозу в размере 50 тысяч тонн, -вывезено 22 тысячи тонн, или 44 про; цента, в том числе силами колхоза из 10 тысяч тонн вывезе; но всего 2,5 тысячи тонн.Правление колхоза, специалисты смирились с недостатками и не принимают необходимых мер к своевременной. и _ качественной „ подготовке .  к предстоящему весеннему .севу, выполнению планов и обязательств по повышению урожайности полей, увеличению производства продуктов земледелия.

ции. Ее возглавляет / Латвийский Н И И  животноводства и ветеринарии. Круг проблем, изучаемых учеными, достаточ-. но широк: выведение новыхпродуктивных пород сельскохо-

Строго указано председателю колхоза имени Ленина С. И. Геренкову, механику Е. В. Рябкову и агроному Л . Н. Ч угунову на медленные темпы подготовки к весенним . полевым работам, непринятие действенных мер к ремонту тракторов и прицепной техники.Принято заявление т. Герен- кова о том, что подготовка колхоза к весенним полевым работам будет заканчена в установленные сроки.Группе народного контроля (председатель 44. А. Чикишева) необходимо установить строгий контроль за ходом ремонта сельскохозяйственной ,  техники, подготовкой семян и их качеством..
В. ПЕСТОВ,председатель районного комитета народного контроля.

зяйственных животных, приспособленных к содержанию в крупных промышленных комплексах, разработка оптималь» ных рационов и технологии приготовления кормов, их заготовка и- хранение.Экспериментально - производственная ветеринарная лаборатория института занимается разработкой и приготовлением новых лекарственных средств. В прошлом году лаборатория обеспечила хозяйства республики препаратами 48 наименований.На снимке: сотрудники аналитической станции Н И И  доктор сельскохозяйственных наук А. Цалитис (слева) и кандидат сельскохозяйственных наукА. Димитере обсуждают состояние племенной работы.Фото Б , Колесникова.(Фотохроника Т А С С ).

Ученые Оренбургского сельхозинститута помогли намного повысить производительность труда рабочих откормочной площадки совхоза «Светлин- скнй». За последний год в этом хозяйстве выращено и сдано государству свыше трех тысяч бычков, каждый средним весом 451 килограмм. Это лучший в области результат. Сейчас на откорме новая группа бычков, й снова, несмотря на зимние холода, животноводы добиваются высоких привесов скота.Это стало возможным после того, как специалисты кафедры управления института в ответ на просьбу дирекции совхоза предложили внедрить разработанную ими систему звеньевой организации труда, оплачивать работу в прямой зависимости от конечного результата.Из тех же 15 человек, что работали на площадке ранее, в хозяйстве создали два звена.В первое вошли мастера, имеющие опыт ухода за животными. Задача звена: раздаватькорма согласно установленной технологии, чистить кормушки,.  наблюдать за состоянием ж ивотных. Четыре человека рабо-
Научной .организации труда школьника было посвящено собрание в Лесозаводской восьмилетней шкоде. Преподаватель Е. В. Суслова рассказала ребятам о результатах анкет, которые заполнялись заранее, о том, как правильно рассчитывать свой рабочий день по минутам. Затем мнениями о рациональном использовании

тают днем, двое —вечером, а двое — выходные. Во втором звене механизаторы. Они по графику доставляют корма, подвозят другие грузы, необходимые для нормальной работы площадки. Теперь каждый отвечает за общий итог, а потому всякую работу выполняет добросовестно. Стали недопустимы такие явления, как опоздания, халатность, нерадивость. Усердие в работе хорошо вознаграждается. За каждый процент перевыполнения плановых привесов начисляется один процент к тарифной ставке. В итоге задание перевыполняется на 20—30 процентов ежемесячно. За сдачу скота высшей упитанности положена особая прибавка.Производство говядины пя механизированной площадке теперь стало высокорентабельным. Затраты труда сократились в 2,5 раза, себестоимость центнера продукции снизилась на 18 процецтов. Еж есуточно каждое животное прибавляется в весе на 200 граммов больше, чем до перестройки.
В. ШИРЯЕВ,корр. Т А СС.Оренбург.

своего рабочего времени поделились учащиеся 8-х классов Г. Маковеева, В. Онучин, В. Коновалова, С. Михалицын. Учителя, приглашенные на собрание, пояснили ребятам, как нужно готовить уроки, сколько времени тратить на отдых.
Л. КЛЕШНИНА, секретарь комсомольской организации.

К О М С О М О Л Ь С К О Е С О Б Р А Н И Е

Когда увидела Екатерина Егоровна из окна, что к ее дому свернули бригадир и главный зоотехник колхоза, она удивилась —час был неурочный, только-только .’день начинался. Но когда гости зашли в - дом, виду не подала, пригласила их сесть. И ■ сама села. Те беседу начинать не торопились— видимо, цель йх визитабыла очень важна, вопрос предстояло решить большой. .—Вот что, Екатерина Егоровна,—начал после приветствий бригадир Леонид Сергеевич Веселов,— Это для тебя не новость, что наши овцы остались без присмотра. Овцевод наш заболел, в больнице лежит и .вряд ли сможет потом на ферму вернуться. Подумали мы, погадали, да и пришли тебя просить — берись-ка ты за овцами ухаживать!Для женщины это предложение было. полной неожиданностью. Годы у •нее немолодые, на ферме , работать раньше не приходилось . —за что ей такая честь?В разговор вступил зоотехник Иван Петрович Колдырин: «А что, и в самом деле! Мы т а к 'и  сяк пораскинули —некому больше в деревне на ферму идти. А что годы немолодые—не 'беда. Вон и ^ейчас вас часто можно видеть на колхозной работе —значит, силы еще есть. А помощницей вам будет ваша дочь, Лида. Пусть учится, потом знатным животноводом будет!»От этой поддержки - пропали скованность и напряжение от нелегкого разговора, что было нависли в комнате.

М А Т Ь  ИА тут еще Лида, обычно неразговорчивая, старающаяся быть незаметной, неожиданно вышла вперед и заявила: «А что, мама, и впрямь пойдем на ферму! А чего? Что молода я, ничего не понимаю в овцеводстве — научусь, ты помежшь. Лиха беда начало!»Проговорив это и как будто усты- '

день, когда она, молодая, на работу вышла. Сенокос был, жара стояла, женщины с косами на луг пошли, красивые, молодые, нарядные. И она с ними. А как боялась: вдруг отстанет, оплошает, не сможет! Позору будет! Махала косой старательно —с детства отец научил этой нелегкой премудрос
I I I I I I I I M I I I I I I I 1 I I I I I I ................................................................................................................................................................................................................................I I I I I I I I

Л ю д и  т р у д о в о г о  д о л г а .  
IIIIIIIIIIIII1IIIIIIIIIIIIIIIIIIIHI iiniimiiiiiiiiiitiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiimiiiniiiiiiiiiiiiiiiiiiлившись своей смелости, .девушка ушла на кухню. Мужчины поднялись и стали прощаться, —считали этот вопрос, решенным. Уже закрылась за ними-дверь, а женщина все сидела неподвижно, призадумавшись, и разные мысли шли ей в голову.«Вот и Лида, младшенькая моя, выросла. А давно ли маленькой была. К труду-то сызмальства привычная, не баловали мы ее, не поважали. Р а ненько ты, доченька, к работе колхозной приобщилась, авось не будет она тебе в тягость во всю жизнь. Д а и то сказать —сейчас ли не работать в колхозе! И техника всякая, и заработки хорошие. Мы-то каких лишений натерпелись, сколько всего перенесли!»Нахлынули воспоминания, и представился ей тот первый колхозным

ти. И  сколько - раз за день вспоминала она с благодарностью родителей своих, воспитавших ее в труде. Знают ее в колхозе «Красная нива» как хорошую труженицу, работницу на все руки.За Эти годы работы переделано — никакими счетными машинами н е, вымеряешь. Работали в деревне вручную, пахали, боронили, сеяли, потом урожай убирали —опять же руками ьсе, серпами жали. Уставали сильно. А придет пора за работу свое получать —оказывалось, что получать-то не всегда было чего, уж очень тощим был тогда колхозный- трудодень!Сейчас —не то, конечно, сейчас как поработаешь, столько и получишь. Но не изменила колхозница главному своему принципу: всегда, при любых обстоятельствах работать с полной отда

чей —как с детства тому научили.Правда, руки ‘ стали не те, замечает труженица, не так быстро управляются с делами, как раньше... Н тогда, чуть только завидя, что мать начинает уставать, ж ней спешила дочь —помочь, ободрить, приласкать.Рано приобщилась к колхозному труду Лида. В деревне Горинцы, где они живут, испокон веков ребятишки в летние каникулы с самого раннего детства к труду привыкают. Они и на сенокосе работают, и урожай убирают: зерно возят, на току помогают. Не была исключением и она, рано вышла в поле. И вот уже несколько лет девушка работает в колхозе, выполняет различную работу. Она и вилами управляется, и граблями, лошадку понукает —никакая ей работа не в тягость! Из деревни уезжать никуда не собирается — нравятся ей эти места: приволье, тишина, покой. Разве хочется покидать такую благодать!Поэтому-то, с детства знакомая с разнообразным деревенским трудом, она, рассудив, решила, что и с фермой может справиться.Сейчас мать и дочь ходят на ферму вместе. Рано приходится вставать — в деревне раньше других в их доме загорается свет. Идут по протоптанной, дорожке двое,- Екатерина Егоровна Томилова —уже в годах, но еще сильная в работе. А рядом —Лидия, ее надежда, опора и смена. У  них одни и те же заботы и радости. Они делают общее дело —мать.и дочь.
А. ТИМОФЕЕВ.СЕМЕНАМИ ОБЕСПЕЧЕНЫЗаканчивается последний месяц зимы. Скоро наступит для земледельцев совхоза «Вякшенерский» горячая пора —пора весеннего сева. Поэто

му зимой ведется определенная. работа по подготовке к этой важной и ответственной сельскохозяйственной кампании. Сейчас есть все усло

вия для доведения семенного материала до посевных кондиций и на это агромероприятие нацелено внимание.К началу полевых работ имеется достаточное количество семян зерновых культур. Предстоящей весной поля

второго отделения совхоза будут заняты двумя яровыми зерновыми культурами —пшеницей и овсом. 133 тонны —общее количество семян засыпано в склады отделения. В настоящее время ведется

их подработка до посевного стандарта, кондиционность зерна составляет в пределах 80 процентов.
Т. НОСКОВА,агроном второго отделения совхоза «Вякшенерский».
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К ИТОГАМ СЕЛ ЬСК О ХО ЗЯЙ СТВ ЕН Н О ГО  ГОДА

ПЛЮСЫ И  МИНУСЫ
Отрасль растениеводства для любого сельскохозяйственного предприятия является той материальной базой, на которой базируются и другие отрасли. И успехи, н недостатки в животноводстве прямо связаны с результатами полеводства и земледелия. За истекший год в растениеводстве .совхоза «Ошминский» планировалось получить: 2280 тонн зерна, 325 тонн льносоломки, заготовить для общественного животноводства 4100 тонн силоса, 1600 тонн сенажа, 900 тонн вита- минно -травяной муки. 1800 тонн соломы. К сожалению, по ряду различных причин здесь не смогли получить такое количество продукции. Зерна получено всего 696,2 тонны, или 32 процента к плану, силоса заготовлено 560 тонн, или 12 процентов, сена было заготовлено 2130 тонн — 133 процента, сенажа — 200 тонн, 60 тонн витаминно - травяной муки, соломы —260 тонн. Было засыпано 240 тонн зерна на семена и 360 тонн выделено на зернофураж.Таким образом, несмотря на то, что было заготовлено много сена, грубые корма опять пришлось закупать за пределами хозяйства. Положительным является то, что в прошлом году полностью посеяны озимые на площади 1300 га, причем в .хорошие сроки и с хорошим качеством. Сделан очень хороший задел на будущее, почти полностью под весь яровой сев этого года поднята зябь. Лучше поработали в этом году и с удобрениями, эта работа продолжается и сейчас.В прошлом году, как никогда ранее, здесь много заготовили сена естественных т р а в -  430 тонн и практически выкосили все естественные сенокосы, включая Ошму и Арбу. Этот успех надо закрепить н в будущем, а для этого надо смелее применять всевозможную технику и механизмы. Н адо ̂ проводить работу по улучшению лугов, тем более таких естественных сенокосов, как здесь, почти нет ни в одном .хозяйстве района.Конечно, все положительные моменты работы не пришли сами собой, это результат добросовестного труда, передовых механизаторов. Например, Н. Г. Махнев на тракторе ДТ-75 выработал 1843' условных эталонных га, Н. В. Кислицын на тракторе Т-150 выработал 2139 условных эталонных га, М. П. Окунев на тракторе Ю М З-6 выработал 1353 условных эталонных га, С. В. С о лоницын на тракторе .Ю М З-6 выработал 1085 условных эталонных га.С февраля 1981 года совхоз

работает по новой структуре организации и, управления производством. Растениеводство и кормопроизводство выделено' в самостоятельную отрасль, куда переданы вея имеющаяся техника, материально- технические ресурсы. Один год —срок небольшой, тем не менее надо сказать, что он дал очень много положительного в организации работы совхоза. Прежде всего возросла роль специалистов, они- стали не только советчиками, но и организаторами производства. Механизаторы, наконец, приобрели единого своего хозяина в лице бригадира тракторной бригады, земля приобрела одного хозяина — тракторно- полеводческую бригаду. Однако много еще имеется недостатков в этом деле, а , именно: бригадиры наших трактопно -полеводческих бригад еще не прониклись чувством ответственности, не в полном объеме выполняют обязанности, определенные должностной инструкцией, совершенно не проводят, воспитательную работу, а кое- кто из бригадиров совершенно не соответствует занимаемой должности.В результате в'сего этого в тракторных" бригадах очень низка трудовая и технологическая дисциплина, нерационально и непроизводительно используется техника. Н у, а раз в бригадах не все отлажено, значит, и в цехе в целом много недоработок и недостатков, и как результат, весь машинотракторный парк, переданный в отрасль, использовался очень плохо. Достаточно сказать, что каждый гусеничный трактор был в работе всего 121 день, колесный — 153 дня. А  ведь каждый день простоя только одного трактора приносит хозяйству 38 рублей убытков, кроме того, наносится непоправимый ущерб технологии производства, удлиняются сроки полевых работ, и в конечном итоге совхоз не получает ту продукцию,. которая может и должна быть получена. Растениеводство принесло совхозу 363,3 тысячи рублей убытков.Животноводство являетсд- одной из самых доходных отраслей, потому что половину всех доходов совхоз получает от реализации продукции ж ивотноводства. Оно выделено также в самостоятельную отрасль.За минувший год животноводы сработали значительно хуже своих возможностей и с такими плохими результатами, каких никогда не было. План выходного поголовья не выполнен по всем видам скота.По плану должны были произвести молока 1332 тонны, мяса — 165 тонн, шерсти — 14

ц. Произвели молока 832 тонны, мяса —78 тонн, шерсти 9 ц. Удой на одну фуражную корову составил 1144 кг при плане 1800 кг. Товарность молока составила 94 процента, продано молока 1 сортом 40 процентов и 60 процентов 2 Сортом. П олучено приплода 67 телят на 100 голов коров.Получена 41 голова ягнят от 100 овцематок, среднесуточный привес К Р С  составил всего 204 грамма.За 1981 год в хозяйстве пало 100 голов К Р С  и 246 голов овец, среднесдаточный вес одной головы, сдаваемой грсудар- ству, составил К Р С — 181 кг,овцы —22 кг.Как видно из цифр, показатели в животноводстве крайне неудовлетворительны. Здесь сказалось не 'только необеспеченность скота необходимым количеством кормов разных видов, но и отношения каж дого животновода к делу. На всех молочнотоварных фермах не соблюдается распорядок дня практически в течение всего года. Нет прогулки скота з зимнее время.На отдельных фермах и среди некоторых работников лги-, вотНоводства низки трудовая дисциплина и ответственность за порученное дело.Санитарное состояние ферм и скота очень плохое.Совершенно запущена племенная работа. Только эти причины привели к тому, что каж дая четвертая корова в совхозе яловая, каждая овцематка дала меньше половины ягненка, а раз нет приплода, нет и поголовья, нет 'и продукции. И таким образом, животноводство дало совхозу убытков на 351 тысячу рублей. Конечно, в какой-то мере на результаты работы животноводов повлияли и погодные условия прошлого года. Однако и в этих условиях многие передовики-животно- . воды добиваются неплохих результатов. Это доярки В. Т. Коржавина, Т. И. Окунева, А . А . Томилова, Н. М . Томилова, М . В. Втюрина, 3. Ф. Ел- сукова, В._ В. Синцова, М . А. Сысуева и многие другие, у которых надой получен значительно больше общесовхозного.Заслуживают внимания и доброй похвалы животноводы, занятые на выращивании и откорме молодняка К Р С : В. Д . Шихов, Н. А . Подковырни, 3. А. Томилова, Н. Ф. Шайду- р ова," которые произвели и обеспечили наивысший привес, сохранив при этом всех животных.В 1982 году совхоз планируй ет пустить в эксплуатацию ов- цекомплекс. Предстоит много работы.
А. МИХАЛИЦЫН.

Н А Г Р А Ж Д Е Н Ы  Г Р А М О Т А М ИВ колхозе' .«Малокаменский» немало хороших тружеников, которые много делают для развития экономики хозяйства. О тлично трудясь на различных участках, они заслужили почет и уважение односельчан.На недавно прошедшем колхозном собрании, на котором были обсуждены итоги работы прошлого года, лучшие колхозники награждены Почетными грамотами.За высокие показатели в

1981 году грамотами награждены трактористы -комсомольцы Герман Веселов и Владимир Мухачев, телятница Тамара Михайловна Герасимова, доярка Антонина Ивановна Ямщикова, трактористы Алексей Сергеевич Федяев и А лександр Иванович Яровиков, шоферы Анатолий Кириллович Соловьев и Анатолий Александрович Кудрявцев, кузнец Николай Федорович. Каргаполь- Цев, сварщик Юрий Алексеевич

Кудрявцев, комбайнер Сергей Петрович Иванов.Особо хочется сказать о Л идии Александровне* Микишевой. Она уже на пенсии, но продолжает плодотворно трудиться, делает много выходов, за любую работу берется . охотно. Она тоже награждена Почетной грамотой.
1W. ЕВСТРОПОВ,председатель колхоза.

Ярославская область. Проходил- проверку разработанная учеными Всесоюзного Н И И  масло- и сыродельной промышленности, входящего в научно -производственное объединение «Углич», биотехнология силосования соломы. Специальный набор ферментных препаратов' и культур микроорганизмов, использованный при силосовании, предусматривает гидролиз клетчатки до легкоусвояемых организмом животных сахаров.Экспериментальная проверка, проводится в одном из .хозяйств Н П О  —совхозе «Алтыново». Здесь заготовлено по новой биотехнологии Г50 тонн силоса из соломы. Ученые изучают его влияние' на продуктивность дойного стада, состав л  качество молока.Первые , результаты исследований подтверждают перспективностьбиотехнологии, показывают равноценность питательных свойств силоса из соломы и силоса из злаковых трав. Продуктивность коров в экспериментальной группе соответствует показателям в контрольной группе.На снимках научный сотрудник Н И И  Г. С. Новожилова (справа) и инженер Н. Н. Малафеева проверяют сохранность и питательную ценность силоса из соломы (правый кадр).фото С. Метелицы. - - (Фотохроника Т А С С ).

Вологодская область. В совхозе «Мариновский» действует цех по производству гранул. Вблизи находятся поливные массивы люцерны, которая поступает во вместительные' емкости двух высокопроизводительных сушильных агрегатов. Спаренные с грануляторами, они являются главным оборудованием для производства витаминных кормов (на снимке).С  весны и до поздней осени два агрегата АВМ-1,5 работают на полную нагрузку.Достаток кормов обеспечит дальнейшее развитие животноводства в совхозе.%>то Э . Котлякова. (Фотохроника Т А С С ).
КРАСНЫ Й УГОЛОК Ф ЕР М Ы  — ■ . . .  =

ч у в с т в у й  заботу о севеОсобым вниманием и заботой окружены вякшенер- ские животноводы. Для -них оборудован красный уголок — просторная, светлая и как- то по-домашнему уютная комната. Здесь всегда" чисто, тепло. 'На окнах —занавески, столы накрыты скатертями.Любят заходить сюда доярки, телятницы. И  как же иначе, если здесь созданы все условия для того, чтобы собраться вместе, обсудить повседневные дела или просто отдохнуть после работы. Р а но приходят доярки на ферму, и не каждая успевает даже позавтракать утром. Дирекция совхоза предусмотрела и это— приобрела необходимую посуду.На столе, что стоит справа в углу —новенький - радиоприемник,- На другом столе—свежие газеты, журналы. А  раз в неделю с книгами для ж ивотноводов приходит местный библиотекарь Людмила Сергеевна Ложкина. Два раза з месяц приезжает на ферму автолавка. Привозят все - не

обходимое, выполняют заявки животноводов на те или иные товары. Так, недавно привозили стиральные машины и в таком количестве, что теперь ими обеспечены все работники ферм.Не забывают, о нелегком труде животноводов и самодеятельные артисты районного Дома культуры. Они также частые гости здесь.В красном уголке имеется вСя наглядная агитация: условия соцсоревнования на нынешнюю зимовку, показатели труда животноводов фермы и -соревнующейся с ней Сухоовражской- МТФ , рационы для скота по группам. А ответственная за ее оформление Татьяна Константиновна Чернюк, заведующая фермой.В настоящее время на вяк- шенерских фермах решена проблема кадров. И, вероятно, в большей степени произошло так потому, что ж ивотноводы чувствуют заботу о себе, о своем нелегком труде.
С. ЗОЛОТАРЕВА.



Школьная жизнь

ГОТОВЯТСЯ
1 На медицинские темы

К ЮБИЛЕЮ САМОЛЕЧЕНИЕ ОПАСНОВ этом году наша страна будет отмечать 60-летне образования Союза Советских С о циалистических Республик.Этому событию и посвящаются 60 агитационно -пропагандистских недель. Интересно проходят ударные недели в Кодочи- говской 8-летней школе. К а ж дый класс отвечает за проведение определенной недели.Так, в школе прошла неделя' С Э В , неделя Советской Украины, идет подготовка к проведению недели Грузии. За проведение недели Грузии отвечает 5-й класс. Ребята принимают активное участие в этих мероприятиях. О н и . подбирают интересующий их ■ материал, оформляют альбомы,При проведении недели металлургов ребятам было дано

задание по сбору металлолома. Ребята из деревни Мирянга собрали 300 килограммов металлолома, ребята из Кодочигов— 500 килограммов. На линейке, посвященной Дню металлурга, ребята услышали о том,, как был построен первый металлургический завод в Кузбассе.Только что в школе прошла неделя, посвященная Советским Вооруженным Силам. П о сле торжественной лииейки состоялись лыжные соревнования. Интересно прошел вечер отдыха «А ну-ка, мальчишки». В . пионерских отрядах прошли сборы «Этих дней не смолкнет слава».Эта работа в дальнейшем будет продолжаться.
Л. МОСКВИНА.ТРАДИЦИОННЫЙ ВЕЧЕРНедавно в Большеселковской восьмилетней школе „ проходил вечер встречи выпускников. Хозяевами вечера были ребята из 8 класса. чМы заранее готовились к вечеру: оформлялистенгазеты, составляли сценарий, готовили приглашения.И вот вечер начался. Выпускники школы рассказывали .дам о, своих профессиях, говорили много теплых слов в адрес учителей. Затем с ответным словом выступила Тося Чики- шева, выпускница этого года.От имени класса она поблагодарила выпускников за пожелания, советы н заверила, что мы постараемся быть достойной сменой.

Пооле торжественной части был показан концерт, подготовленный ребятами нашего класса и школы. Наши гости остались довольны этим выступлением.Затем начались танцы, игры, лотерея. Проходил КВН  между ребятами нашего класса и гостями, в котором одержали победу гости. Призы были сладкие, но наша команда не расстроилась из-за поражения. Вечер прошел весело, и интересно. Мы благодарим наших выпускников за активное участие в проведении вечера и желаемим успехов в их учебе и работе.
Л. РЯБКОВА,* i ученица 8 класса.

Ульяновск. Продукцию на 36 миллионов рублей выпустит в 1982 году кожевенно -обувной комбинат города. Большое место в ассортименте займет детская обувь.Литовская С С Р . Детские платья и костюмы из хлойка, льна, шелка, джинсовой ткани выпускают мастера вильнюсской швейной фабрики «Ауш- р а».,  В цехах предприятия производятся изделия 185 наименований. Треть продукции от мечена государственным Знаком качества.Новинки разрабатывают специалисты вильнюсского Дома моделей. А  малыши фабричного детского сада с удовольствием показывают их.Фото Ю . Белозерова, Т. Жеб- раускаса.

Многие медикаменты продаются без рецептов, их можно купить в любой аптеке, но врачи настойчиво предостерегают: «Не лечитесь по собственному разумению». Очень часто встречается грубейшая ошибка: родители, «жал^я» своего малыша, вопреки назначению педиатра прекращают давать ему лекарства как только у него снизится температура. Почему же необходимы рекомендации врача для приема даже таких хорошо известных лекарственных . препаратов, как аспирин, пенициллин или поливитамины? А вот почему. Когда врач назначает своему пациенту курс лечения, он подходит к каждому 'больному, не по трафарету, а строго индивидуально, учитывая анализ жизни, анализ заболевания, возраст больного, степень тяжести страдания. Учитывая все это, врач назначает то или иное лечение. С  одним и тем же диагнозом врач одному больному назначает- одцо лечение, другому больному подход в медикаментозном лечении нужен иной. Все эти ньюансы может уловить только врач. И ни одна регулярно читающая журнал «Здоровье» бабушка, мама не сможет заменить своему больному ребенку лечащего врача. Только врач может правильно назначить лечение.Каковы же последствия неправильного применения медикаментов? Бесконтрольныйприем лекарств может повлечь за собой осложнение, подчас гораздо более тяжелое, чем сами болезни, от которых мы пытаемся по собственному разумению и опыту лечиться. Н а иболее часто организм отвечает на такое самодеятельное врачевание аллергическимиреакциями: острой крапивницей, бронхиальной астмой, аллергическим насморком, анафилактическим шоком. Прием ..малых доз. лекарств, особенно антибиотиков или сульфаниламидов, вызывает изменение чувствительности к ним организма. При повторном приеме препарата внутри или ввиде инъекций и даже при наружном применении мазей или капель » могут возникнуть необычные реакций: появляется сыпь, иногда гигантские приступы удушья, возможна потеря - сознания в связи с падением кровяного давления.Если- , у кого-либо в семье наблюдались необычные реакции на медикаменты, следует обязательно предупредить об этом врача. Он решит, назначить ли другой препарат или

дать дополнительное лекарство, которое уменьшит побочное действие основного. Кроме появления лекарственной аллер‘- гии, недостаточные дозы, «укороченные» курсы лечения антибиотиками или сульфаниламидами способствуют «привыканию» микробов к препарату. Это происходит потому, что лекарство не. убивает их, а лишь замедляет рост. И если лечение раньше времени прекращено, рост микробов усиливается, возникает обострение, а возбудители болезни становятся менее чувствительными или даже нечувствительными к данному препарату.Нередко результатом неправильного лечения любого острого заболевания органов дыхания, желудочно - кишечного тракта являются хронические болезни. Из-за преждевременного прекращения приема лекарств вновь возникает обострение воспалительного процесса. Нечувствительность же возбудителя к препарату или лекарственная аллергия еще более затрудняют лечение. Неблагоприятные внешние воздействия —перегревание ребенка (из-за которого он становится чувствительным к малейшему охлаждению) или нарушение диеты —обычно способствуют обострениям недолеченного заболевания. Именно поэтому необходимо всегда точно выполнять рекомендации врача, касающиеся лечения. Снижение температуры или прекращение желудочно-кишечного расстройства отнюдь не всегда свидетельство полного выздоровления.Как же предупредить возникновение побочных действий лекарств? Первое и главное условие: лечение —дело врача. Это касается любого - заболевшего, но особенно кормящей матери и ребенка любого возраста. Дальнейшее лечение должно также проходить,, под регулярным наблюдением врача. Следует ставить его в известность обо всех изменениях самочувствия. Отменяетсяпрепарат только с ведома лечащего врача. Предоставим лечить все наши недуги врачам— их этому учили в медицинских институтах, да и двери поликлинических кабинетов открыты у нас в стране для каждого. Помните! Лекарство принесет пользу только при правильном применении. Без назначения врача не применяйте лекарственных препаратов —это опасно!
В. БОБРОВА,врач-педиатр

Время московское. Суббота, 6 марта.8.40 —Концерт. 9.10 — Умелые руки. 9.40 —Для вас, ро

дители! 10.10 — 10-й тираж Спортлото. 10.15 —Советы и жизнь. В передаче принимает участие Председатель Президиума Верховного Совета Белорусской С С Р  И. Е. Поляков. 10.45— Песни Воронежской области. 11.15—Победители. 12.45 — Это вы можете. 13.30 — В мире животных. 14.45 — Фильм —детям. «Призвание». 16.15 — Путевка в жизнь. 17.00 — Мультфильмы. 17.30 — Беседа политического обозревателя. 18.00 —На V  зимней Спартакиаде народов С С С Р . 18.45 — «Единственный мужчина».Фильм. 1-я и 2-я серии. 21.35— Концерт народной артистки

С С С Р  Е. Образцовой. 22.35 — Чемпионат Европы по легкой атлетике.Воскресенье, 7 марта.8.40 —Док. фильм. 8.55 — Концерт. 9.30 — - Будильник. 10.00 —Служу Советскому С о юзу! 11.00 —Здоровье. 11.45— Утренняя почта. 12.15 —«Наука и техника». Киножурнал. 12.30 — Сельский час. 13.30 —Музыкальный киоск. 14.00 —М. Гараева — «Хозяйка». Фильм- спектакль. 16.10 —Мультфильмы. 16.35 — Вас приглашает оппёрета. 18.00 —Международная панорама. 18.45 — Киноэтюд. 18.50 — «Шла собака по

роялю». Фильм. 20.00 — Клуб кинопутешествий. 21.35 —Театральные встречи. 23.20 —Чемпионат Европы по легкой атлетике.
Тоншаевской средней школе на постоянную работу срочно требуются техслужащие.Дирекция.
Тоншаевскому маслозаводу на постоянную работу требуются кочегары. Оплата . по штатному расписанию.Администрация.

Н Е Д Е Л ИНовый цветной художественный фильм «Белый ворон» создан на киностудии «М осфильм». Сюжет картины соста- . вляет история любви шахтера Егора II молодой замужней женщины Сони. Они познакомились случайно на юге. Соне казалось, что с окончанием отпуска кончится и это знакомство. Однако произошло иначе. Егор —цельный, прямой, бескомпромиссный, по-настоящему . полюбил Соню. Ответившая ему таким же чувством, она готова уйти от мужа. Но ..она понимает, что Аркадий — человек слабовольный, попавший в это время под влияние мещан и карьеристов, которых считал друзьями, может погибнуть без нее. И Соня жертвует своим счастьем.Новый цветной художественный фильм «Факты минувшего дня» создан на киностудии «Мосфильм». Фильм анализирует ■ взаимоотношения людей на производстве, исследует нравственный уровень деловых отношений. Крупный горнодобывающий комбинат «Северный» в Заполярье исправно выполняет план. Но какой ценой? Д и ректор «Северного» -Михеев должен рассказать о результа-. тах анализа на ответственном совещании в Москве, *но никак не может на это решиться. В в последний день перед командировкой директора увозят в .больницу с -тяжелым инфарктом...На «Северном» его обязанности временно исполняет главный инженер Кряквин, человек, преданный своему делу, мыслящий на уровне высоких требований современности. После нелегких раздумий уходит. с директорского поста Михеев, понимая, что его методы руководства безнадежно устарели. Главное —проблемы, которые требуют решения, проблемы, которые должны быть решены сегодня, сейчас...Новый цветной художественный фильм «Федора» создан на киностудии Ф РГ. Это мелодрама о трагической судьбе голливудскрй кинозвезды.Барри Детвайлер, продабсер— неудачник, разыскивает известную актрису Федору, которая оставила кино и окружила свою жизнь тайной. После долгих поисков он находит ее на небольшом острове, спрятанную от людей за высокими стенами роскошной виллы, находит все такой же молодой и прекрасной, несмотря на прошедшие десятилетия.Барри пытается возродить в Федоре интерес к работе в кино, но наталкивается на сопротивление друзей Федоры, живущих с ней й опекающих ее. Они увозят Федору. Проходит врейя. Из газет Барри узнает, что Федора умерла. Вместе с ней умерла и легенда, создававшаяся много лет и покрытая тайной.Повторно будет демонстрироваться фильм «Вас ожидает гражданка Никанорова».Т. Ж Е Л О Н К И Н А ,методист киносети.
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